



Tras años de pérdidas, el sector del verdeo afronta una campaña con precios más elevados debido a la escasez de producción

Los precios de la *aceituna en verde* suben hasta un 30%

► La firmeza del precio del aceite contagia a la aceituna, que se sitúa en el umbral de la rentabilidad

INMA LOPERA
SEVILLA

Esta semana arranca la campaña de verdeo en el campo andaluz, un pistoletazo de salida que se pronosticaba adelantado por las sucesivas olas de calor pero que, finalmente, la recolección de la aceituna se va a efectuar en las fechas tradicionales. Se inicia así una campaña que va a estar enormemente condicionada por la climatología imperante a lo largo de este mes de septiembre y por la exigencia de las industrias entamadoras a la hora de adquirir los frutos de las principales variedades comerciales, unos frutos en su mayoría de escaso calibre y de aspecto arrugado como consecuencia de los azotes de los días continuados de calor y de la falta de lluvias.

En la presente cosecha, además, la firmeza del precio del aceite de oliva, que se sitúa por encima de los cuatro euros el kilo, propiciará el desvío de variedades tradicionalmente verdeables a molino si las industrias entamadoras no ofrecen precios atractivos para los productores. Esto «mermará aún más la oferta de aceitunas disponibles en el mercado, pero supone un alivio para el bolsillo de los agricultores que, de esta forma, al menos, podrán garantizarse un precio razonable por su cosecha», declara el responsable de cultivos herbáceos de Asaja Sevilla, José Vázquez.

No obstante, en cuanto a las cotizaciones al inicio de campaña, el técnico de la patronal asegura que «se están barajando precios buenos ya que, como se dice en el campo, cuando el aceite de oliva está a buen precio, la aceituna vale dinero». De hecho, los precios que ahora se manejan son, de media, «un 30% superiores a las cotizaciones de la campaña pasada», subraya Vázquez, quien apunta que «si el año pasado se pagaba a los olivares 0,54 euros el kilo, la industria baraja una cifra que ronda los 0,78 euros el kilo en verde», una cifra que «puede ir incluso a mejor conforme avance la campaña».

Y es que el experto señala que «si el precio de la industria no alcanzara los 0,75 euros/kilo, y la aceituna tiene un rendimiento graso del 17% o superior, el agricultor obtendría más rentabilidad destinando su producción a la almazara para producir aceite».

No obstante, con estas cotizaciones, pese a que son mucho mejores que las de la campaña precedente, «las explotaciones sólo se situarán al límite de la rentabilidad, por lo que los agri-

cultores únicamente podrán cubrir los gastos de producción, pero apenas obtendrán beneficios», comenta el técnico de la patronal agraria.

En cualquier caso, frente a años de continuas pérdidas en el sector del verdeo, lo que ha provocado el arranque de unas 8.000 hectáreas de olivos manzanillo y gordal en la provincia de Sevilla en los últimos cinco años, «resulta tranquilizador que al inicio de la campaña estemos hablando de precios razonables respecto a lo que la industria nos tenía acostumbrados», apostilla el técnico.

Aforo de producción

Andalucía engloba el 80% de la producción de aceituna de mesa, con provincias como Sevilla que se sitúan como líderes mundiales en la producción de las variedades manzanilla y gordal.

Para esta campaña, la Interprofesional de la Aceituna de Mesa, Interafeituna, ofrece un avance de producción, a fecha de 31 de agosto, de 532.000 toneladas a nivel nacional, una cifra que Asaja Sevilla considera «bastante elevada» y «rectificable en los siguientes aforos», por lo que sus cálculos apuntan a una cosecha «más bien de 480.000 toneladas», ya que «sigue sin llover, por lo que cada día que pasa es menos probable encontrar aceitunas en buenas condiciones para el verdeo», declara el especialista en olivar, José Vázquez.

En este sentido, añade que «más de la mitad de la superficie olivarera del campo andaluz se cultiva en secano, y en algunas zonas productoras de la provincia de Málaga y de Córdoba sobre todo ni siquiera se va a verdear la aceituna, debido al mal estado que presenta el fruto».

Respecto a las variedades, la Interprofesional habla de cosechas de 143.000 toneladas para la aceituna manzanilla y de 31.000 para la gordal, con rendimientos muy superiores en la zona de la campiña sevillana, frente al Aljarafe, la Vega y la Sierra Norte, donde se obtiene la menor cantidad de kilos por hectáreas.

Respecto a la campaña anterior, la producción de aceituna gordal será superior este año y más homogénea en su reparto en las distintas zonas productoras.

Respecto a la variedad hojiblanca, el aforo estimado por la Interprofesional ronda las 239.000 toneladas.